



3249 - Actions mémorielles

**Répartition de subventions au titre
de l'aide aux actions mémorielles**

Rapport n° CP/2013/772

Service gestionnaire :
Service du patrimoine culturel

Résumé :

Le présent rapport a pour objet de soumettre à votre approbation des propositions d'intervention du Département au titre de l'aide aux actions mémorielles.

Dans le cadre de sa politique mémorielle, le Département du Bas-Rhin apporte son soutien aux associations du monde combattant ainsi qu'à des projets associatifs et institutionnels à caractère mémoriel.

À ce titre, j'ai l'honneur de soumettre à votre approbation deux propositions de subventions énumérées dans l'annexe.

Association B'nai B'rith René Hirschler : Journée européenne de la culture juive 2013

La Journée Européenne de la Culture Juive a eu lieu le 29 septembre 2013. Cette journée bas-rhinoise a été créée en 1995, en partenariat avec l'Agence de Développement Touristique du Bas-Rhin ; elle n'a cessé de prendre de l'ampleur depuis. Ainsi, en 2012, 68 animations organisées dans le cadre de cette manifestation ont accueilli plus de 8 000 visiteurs.

Cette journée se propose de mieux faire connaître le judaïsme européen à travers son histoire, ses implantations, ses traditions et ses coutumes.

En 2013, cette journée a été proposée en partenariat avec le Bade-Württemberg (Landeszentrale für politische Bildung).

De nombreuses communes bas-rhinoises étaient concernées, dont : Bischheim, Bouxwiller, Dambach-la-Ville, Diemeringen, Ettendorf, Hochfelden, Ingwiller, Mackenheim, Marmoutier, Obernai, Pfaffenhoffen, Rosenwiller, Sarre-Union, Saverne, Schirhoffen, Sélestat, Souffelweyersheim, Strasbourg, Trimbach, Valff, Villé, Wasselonne.

La commission de la Culture, du Patrimoine et de la Mémoire lors de sa réunion du 3 octobre dernier, a émis un avis favorable à cette proposition.

Je vous précise que, conformément à la délibération du Conseil Général en date du 10 décembre 2012, le montant de l'aide est diminué de 4 %.

Association pour des Études sur la Résistance Intérieure (AERIA)

L'AERIA a été fondée à Strasbourg en 2005 comme émanation de l'AERI (Association pour des Études sur la Résistance Intérieure), lancée en 1993 avec le soutien de Lucie et Raymond Aubrac, pour mener à bien la réalisation de CD-Rom sur la Résistance dans chaque département. L'objectif de ces travaux est de retracer l'histoire de la Résistance

française, département par département. À ce jour, une vingtaine de CD-Rom ont déjà été réalisés. Ils sont destinés à la vente aux particuliers, mais aussi à la mise à disposition du public dans les médiathèques, établissements scolaires, lieux de mémoire.

L'AERIA a, en 2012, décidé de consacrer davantage de moyens à la réalisation d'un CD-Rom pour la région Alsace et a engagé à cet effet un chargé d'études, M. Le Normand.

Pour permettre à l'association de mener à bien son action sur la résistance des Alsaciens durant la Seconde Guerre mondiale, une convention financière quadripartite a été signée entre la Région Alsace, le Département du Bas-Rhin, le Département du Haut-Rhin et l'AERIA.

Pour 2013, il est proposé de soutenir le projet de recherche porté par l'AERIA.

Code de l'enveloppe budgétaire	Imputation M 52	Crédits prévus sur l'enveloppe (BP, DM, reports)	Crédits disponibles (non engagés)	Crédits proposés
30499	65-6574-3110	29 130,00 €	12 230,00 €	11 255,00 €

Je vous demande de bien vouloir adopter le projet de délibération suivant :

La commission permanente du Conseil Général, statuant par délégation et sur proposition de son président, décide d'attribuer des subventions d'un montant total de 11 255 € aux bénéficiaires figurant au tableau annexé, conformément aux modalités fixées par le règlement financier départemental et selon la répartition suivante :

- 960 € à l'association B'nai B'rith René Hirschler
- 10 295 € à l'association AERIA.

Strasbourg, le 21/10/13

Le Président,

A blue ink signature, appearing to be 'Guy-Dominique KENNEL', written over a light blue rectangular background.

Guy-Dominique KENNEL